

РОДИТЕЛИ ОБ ОБРАЗОВАНИИ УЧЕНИКОВ

Петко Божиков*

На основе проведенного Национальным статистическим институтом в мае м. 1996 года анкетного социологического обследования рассматриваются затраты семей на образование учеников и отношение родителей по некоторым вопросам, связанным с образованием. Болгары продолжают инвестировать средства в образование своих детей с тем, чтобы они получили по возможности самую высокую степень образования.

В результате исследования устанавливается, что болгарская семья тратит определенные средства на оплату широкого спектра услуг, имеющих непосредственный или косвенный вклад в повышение образовательного уровня их детей.

Болгарская семья отделяет наибольшую сумму средств на дополнительную образовательную подготовку детей, вне системы обязательного обучения в школе. Основной формой дополнительного образования детей являются частные уроки. Приблизительно одна четверть всех родителей обеспечивает частные уроки для своих детей. Среди родителей, имеющих учеников I-IV класса, доля этих родителей составляет 10 процентов; среди имеющих учеников V - VIII класса - 25 процентов; IX - XII класса - 38 процентов; а среди родителей учеников техникумов и средних политехнических училищ - 31 процент.

PARENTS ABOUT THE PUPILS EDUCATION

Petko Bozhikov*

The expenses of the families on pupils education and the attitude of parents on some questions associated with education are examined on the basis of a sociological inquiry survey carried out by the National Statistical Institute in May 1996. Bulgarians continue to spend money on the education of their children so that they may acquire the highest possible education.

The survey showed that the Bulgarian family spends money on a wide range of services that directly or indirectly contribute to a higher educational level of the children.

The Bulgarian family spends most money on the supplementary educational preparation of the children external of the system of compulsory school education. The main form of additional education of children are private lessons. About 1/4 of parents provide private lessons for their children. This share is 10% for parents whose children are in grades I - IV, 29% for V - VIII grade, 38% for IX - XII grade and 31% for technical and vocational schools.

* Ph.D., senior research fellow, Head of „Methodology of New Statistical Surveys“, NSI, Sofia, 10 „Sixth of September“ St., Bulgaria